



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

## DIÓCESIS | SÍNTESIS INFORMATIVA

**CABA** | En la sede del Obispado Castrense de Argentina se renovó el convenio con las Hermanas de Caridad de Santa María, fue en la jornada del lunes 22 de mayo donde en la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA). Las Hermanas de Caridad de Santa María desde el año 2013 desarrollan la pastoral del Hospital Naval de Puerto Belgrano (provincia de Buenos Aires) acompañando al personal médico, enfermeros, enfermos y familiares.-

**CÓRDOBA** | La Virgen de Luján Malvinera visitó la ciudad de Oliva, enviada por el Obispo Castrense de Argentina, Mons. Santiago Oliveira como la Gran Misionera de la Paz, a través del Capellán Mayor de la FAA, Padre César Tauro desde la Ciudad Autónoma de Buenos Aires (CABA) llegaba a aquella localidad cordobesa. La Madre visitó el Colegio Catalina C. de Visca que cumplía 90 años de vida, la Parroquia Sagrado Corazón de Jesús, la Capilla San Cayetano, el Santuario Diocesano Medalla Milagrosa y el MUNAM (Museo Nacional Malvinas).

## AGENDA PASTORAL

### MAYO Y JUNIO 2023

29 de mayo, día del Ejército Argentino. Día del Seminario Diocesano.

30 de mayo, 10 hs., acto en Buenos Aires Círculo

Newbery (FAA). Reunión, 20 hs., Asociación San Ignacio Loyola, Campo de Mayo.

31 de mayo, día de las Misiones Diocesanas. Día de la PSA (Policía de Seguridad Aeroportuaria). Reunión de preparación Encuentro 2023 en el obispado. Reunión 17 hs., con los Párrocos Capellanes que tienen seminaristas. Misa y cena en el seminario

1 de junio, actividad en Obispado.

2 de junio, oración por la unidad de los cristianos, 8 hs., Catedral Castrense, Stella Maris.

3 de junio, Bendición por Belgrano, Iglesia Santo Domingo, CABA.

4 de junio, Santísima Trinidad. 11 hs. Misa en CAECOPAZ, fin de Acampada, Campo de Mayo.

## MÁS INFORMACIÓN EN:

-  [obispadocastrenseargentina.org](http://obispadocastrenseargentina.org)
-  @obispadocastrenseargentina
-  @ObCastrenseArg
-  @obispadocastrensedeargentina
-  PrensaObispadoCastrensedeargentina
-  [prensaobispadocastrensearg@gmail.com](mailto:prensaobispadocastrensearg@gmail.com)
-  @INFO\_OBISPADOCASTRENSEARGENTINA



ESCANEAANDO ACCEDA AL CANAL DE

INFORMACIÓN DE LA DIÓCESIS EN TELEGRAM



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

## BOLETÍN INFORMATIVO DE LA DIÓCESIS CASTRENSE DE ARGENTINA

### MENSAJE



profetas", como rezamos en el credo Nicea Constantinopla.

El Espíritu Santo, dice San Cirilo en el mismo comentario, obra así: *"la transformación que obra el Espíritu en aquellos en cuyo corazón habita. Fácilmente los hace pasar del gusto de las cosas terrenas a la sola esperanza de las celestiales, y del temor y la pusilanimidad a una decidida y generosa fortaleza de alma. Vemos claramente que así sucedió en los discípulos, los cuales, una vez fortalecidos por el Espíritu, no se dejaron intimidar por sus perseguidores, sino que permanecieron tenazmente adheridos al amor de Cristo."*

Querida Comunidad Diocesana:

"Habían sido ya cumplidos los designios de Dios sobre la tierra; pero era del todo necesario que fuéramos hechos partícipes de la naturaleza divina de aquel que es la Palabra, esto es, que nuestra vida anterior fuera transformada en otra diversa, empezando así para nosotros un nuevo modo de vida según Dios, lo cual no podía realizarse más que por la comunicación del Espíritu Santo.

Y el tiempo más indicado para que el Espíritu fuera enviado sobre nosotros era el de la partida de Cristo, nuestro Salvador" -Del Comentario de san Cirilo de Alejandría, obispo, sobre el evangelio de san Juan (Libro 10, 16, 6-7: PG 74, 434)-.

Quería compartirles la reflexión de este santo de los primeros siglos de la Iglesia, porque vamos a celebrar la gran Solemnidad de Pentecostés, la efusión- siempre nueva- del don de Dios y promesa de Jesús que se cumple, el Espíritu Santo: "Señor y dador de Vida, que procede del Padre y del Hijo, que con el Padre y el Hijo recibe una misma adoración y gloria, y que habló por los

El Espíritu nos conduce al encuentro con Jesús y nos da ser testigos suyos con valentía y, a la vez, cual levadura en la masa, nos mueve a contagiarnos con la alegría de la fe- el amor a Dios en los lugares que nos movemos: familia, trabajo, amigos...

Ese encuentro, tienen un "lugar y tiempo" privilegiado, en los momentos de los retiros espirituales, "baños del alma" a decir de nuestro querido Cura Brochero. Que podamos favorecer esos espacios.

Como propuesta pastoral, para este fin de semana, sería una linda ocasión, rezar el credo Nicea Constantinopla en nuestras Misas y en nuestros momentos de piedad particular, también.

Muy feliz Pentecostés para cada uno y que el Santo Espíritu nos renueve con su gracia a ejemplo de nuestra Madre, madre de todos, María santísima, mujer llena de Dios que dejó conducir su vida por el Don del amor de Dios.

Mi paternal bendición

+Santiago Olivera



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

## EVANGELIO

Juan 20:19-23

<sup>19</sup>Al atardecer de aquel día, el primero de la semana, estando cerradas, por miedo a los judíos, las puertas del lugar donde se encontraban los discípulos, se presentó Jesús en medio de ellos y les dijo: «La paz con vosotros.»<sup>20</sup>Dicho esto, les mostró las manos y el costado. Los discípulos se alegraron de ver al Señor.<sup>21</sup>Jesús les dijo otra vez: «La paz con vosotros. Como el Padre me envió, también yo os envío.»<sup>22</sup>Dicho esto, soplo sobre ellos y les dijo: «Recibid el Espíritu Santo.<sup>23</sup>A quienes perdonéis los pecados, los quedan perdonados; a quienes se los retengáis, los quedan retenidos.»

## REFLEXIÓN

Por Capellán, Padre Pablo Sylvester

DELEGADO DE PASTORAL BÍBLICA

Querida familia castrense: “Ven Espíritu Santo, llena los corazones de tus fieles y enciende en ellos el fuego de tu amor”, es nuestra súplica en Pentecostés. El Espíritu Santo efectivamente vino sobre los apóstoles y la Virgen María cumpliéndose así la promesa de Cristo, y al revivir su llegada nos renueva también a nosotros con sus siete sagrados dones.

Cada cual pudo oír entonces en su propia lengua las maravillas que obró el Espíritu Santo (Hc 2, 11). En distintas lenguas se proclamaron las grandezas de Dios siendo el reverso de Babel donde los hombres confundidos en sus lenguajes se dispersaron y abandonaron la construcción de la torre orgullosa que pretendía llegar al cielo (Gn 11, 1-11).

“Envía tu Espíritu y serán creados, y renovarás la faz de la tierra”, sigamos orando con la petición de la Iglesia, continuemos con nuestra súplica incesante y nuestro deseo de hacer el bien a los demás. Somos templos del Espíritu Santo y él viene en ayuda de nuestra debilidad. Es el Santo Espíritu prometido por Cristo el que irrumpió en Pentecostés y el que como alma de la Iglesia la acompaña siempre en medio de persecuciones y dificultades, permitiéndonos seguir confesando a Cristo resucitado.

Feliz fiesta de Pentecostés.

## RETIRO ESPIRITUAL, ESE NECESARIO “BAÑO PARA EL ALMA”



Por Padre Diego Pereyra

Estamos compartiendo junto a nuestro obispo Santiago, los días de retiro de nuestro seminarista Luis Villafañe, aquí en tierras del santo Cura Brochero. Nos dice el Código de Derecho Canónico: **Todos los que van a recibir un orden deben hacer ejercicios espirituales, al menos durante cinco días, en el lugar y de la manera que determine el Ordinario; el Obispo, antes de proceder a la ordenación, debe ser informado de**



# ORILLANDO EL ENCUENTRO

**que los candidatos han hecho debidamente los ejercicios.**  
**Canon 1039**

Nos pareció muy oportuno, teniendo en cuenta la vivencia de estos días, volver a recordar la importancia para la vida espiritual, de los Ejercicios Espirituales. Son un tiempo favorable de GRACIA.



El Papa Benedicto nos enseñaba que “no se empieza a ser cristiano por una decisión ética sino por el encuentro con una Persona: Jesús”. Es por ello que, nuestro obispo también nos anima mucho, como desafío pastoral, generar espacios de Retiros. Ya se dan las valiosas acampadas que, encausan esta necesidad pastoral.

El Cura Brochero utilizó como gran medio para acercar a la gente a Dios, los Ejercicios Espirituales ignacianos, días de oración y de silencio para encontrarse con Jesús en el fondo del alma y cambiar de vida según lo que Él nos enseña en el Evangelio. El Cura Brochero confiaba plenamente en que la gracia de Dios realizaría maravillas a partir del encuentro profundo de cada uno con Jesucristo. Sabía que el corazón de su gente conquistado por Jesús haría que de allí brotaran manantiales que fecundarían su comunidad transformando progresivamente la vida de las familias y de la sociedad toda. Brochero buscaba e invitaba a cada uno de los feligreses para que nadie se quedara sin recibir los “baños del alma” como gustaba denominar a los Ejercicios de San Ignacio<sup>1</sup>.

El ejemplo de este santo Cura, es un reflejo de algo para imitar. La creatividad, como actitud pastoral, para buscar los medios necesarios y favorecer estos encuentros.

El fruto más notable e impactante -signo por otra parte del auténtico encuentro con el Señor- fue la profunda reforma de vida de sus fieles: “Además era sabido que la gente que concurría a los Santos Ejercicios, salían totalmente transformados y reformados en sus costumbres y manera de vivir. La gente solía comentar que la Casa de Ejercicios era un verdadero semillero de conversiones, plenamente comprobado por todos”<sup>2</sup>.

Por último, que bueno sería si, al leer estas líneas, te surge el deseo de vivenciar unos días de retiro espiritual. De ser así, te comunicas con nuestro obispado y favorecemos la posibilidad de que puedas tener esa experiencia.

1 Catequesis Brocheriana

2 IDEM.